

# Jaca Española

NOTICIERO OFICIAL - NÚM. 115



5 Diciembre 1936

## Gobierno Nacional

Quédese para Inglaterra y para las naciones que gusten de ello, designar al Gobierno presidido por el Generalísimo Franco como se les antoje, así como el reconocer, o no, su calidad de beligerante. Cuestión que hoy está sobre el tapete, pero que para nosotros, en estos momentos, es de importancia secundaria.

Lo que no puede pasar ni un día más es seguir llamando Gobierno de Burgos al Gobierno Nacional, porque es el que la mayoría de España quiere, como lo querrían los más del territorio no liberado aún si pudieran expresar su parecer. Quédese para el comité rojo el título de Gobierno de Valencia que le adjudican los periódicos extranjeros (¡qué diferencia con los comienzos de la guerra, en que la Prensa simpatizante llamaba «gubernamentales» a los marxistas y «rebeldes», a los verdaderos españoles!) Así es: escasamente gobierna en Valencia, y aun nominalmente.

La verdadera España, la que se ha alzado contra Moscov y sus valedores en nuestro suelo, tiene su Gobierno, reconocido ya oficialmente por varias naciones, y que, a la postre, reconocerán, con la victoria final, las restantes. No habrá otro remedio. Y ese Gobierno, Dios mediante, será el que desde Madrid, vuelta a ser la capital de España, encauce la vida nacional por derroteros dignos y prósperos.

De ahí que todas las farsas diplomáticas, presentes y venideras, rozan solamente la piel de los españoles que están manteniendo el *paso honroso* del prestigio inmaculado de la Patria. Lo primero es lo primero: ganar la guerra para vindicar el agravio monstruoso que encierra en su seno infernal las mayores enormidades que registra la historia de todas las guerras, desde que el mundo fué lanza-

do a las disputas de los hombres. Y como estamos convencidos de la razón que nos asiste; y como los españoles preclaros presididos por Franco, que rigen la Nación en los críticos instantes actuales, ostentan la plenitud de poderes para dar el ritmo a la vida pública, porque la gran mayoría de los españoles se los ha otorgado clamorosamente, nuestro Gobierno es Nacional, genuinamente nacional. Lo de Gobierno de Burgos —con la máxima veneración a la insigne ciudad castellana, nervio de la patria— es empuñarlo sin querer; ponerlo, sin intención, como *bis a bis* de esa cáfila marxista huída y refugiada en Valencia, junto a la puerta de escape que es el mar, que después de haber suplantado la voluntad nacional en los últimos comicios electorales, consumó la venta de España a Rusia y quedó, por ello y por todos sus desafueros inauditos, absolutamente incapacitada para toda obra de gobierno. El ostracismo es poco para reparar la ofensa inferida al cuerpo social.

En España no hay ahora más que un Gobierno que pueda llamarse tal sin sonrojo, y que haya merecido el honroso dictado de Nacional: es el del Generalísimo Franco.

RICARDO DEL ARCO.

## A los impacientes

Sin duda inspirados por el buen deseo de que termine pronto la guerra, hay muchos españoles que se impacientan por el lento avance de nuestras tropas en el frente de Madrid.

Pero deben saber que el éxito en una guerra se logra acomodando las dicisiones a la realidad de cada momento. Y la realidad de Madrid, muy triste por cierto, dicta al Mando medidas de carácter muy extraordinario. Porque la capital de España está entregada a los rusos, siendo con ello víctima de la traición más infame.

Con esta verdad, amarga para los buenos pa-

triotas, cayó al suelo el antifaz del Frente popular, dejando al descubierto el rostro repugnante de la felonía antiespañola y anticristiana. Eso era y es el populismo que nos quiso convertir en esclavos del judaísmo sin patria.

El dolor de Madrid no llega al corazón de los extranjeros, que se oponen a que el Ejército del general Franco, como legítimo dueño, tome posesión de la prenda. Pero las tropas salvadoras, en cambio, lloran la hora trágica de la capital, y quieren aminorar en lo posible el estrago de la guerra. Por eso cuidan los detalles de la ofensiva próxima: no tanto por asegurar el éxito, sino también por disminuir el quebranto.

Cada día, como los dos últimos, se ensancha la base de operaciones en torno a Madrid, y se aseguran los servicios de retaguardia, consolidando las líneas en este sentido.

El león, en fin, se afirma sobre los remos traseros, presto a mover su zarpa poderosa. Si con ella aplasta algo más que a la horda mercenaria servidora de Moscú, cúlpese a los políticos del Frente anarco-bolchevique, algún tiempo enmascarado con el negro antifaz de la democracia.

Ellos vendieron a Madrid, como Judas vendió al Maestro.

## PARA LA HISTORIA DE LA BARBARIE ROJA

Tenemos a la vista una carta de un amigo de Parla (Toledo), escrita sin intento de darla a la publicidad. Por tanto, no hay exageración ninguna en cuanto refiere.

«Fuimos libertados del yugo rojo —escribe— el día 31 de octubre y puedo volver a escribir por verdadero milagro, pues tenían órdenes los comités de fusilar a los vecinos que intentaran quedarse al evacuar las milicias los pueblos. Nos aventuramos escondiéndonos en una cueva, y gracias a Dios pudimos librarnos bien de los bombardeos y de la furia del comité. Estos pueblos han quedado, por la causa indicada, reducidos a muy pocos vecinos. En Pinto sólo encontraron los nacionales al tomarlo cuatro individuos; hoy día se compone su población de doce familias que carecen de todos los servicios. El comercio ha sido igualmente destruído. Un vecino, al temer por la suerte de su mujer, la mató y se suicidó después; a la familia X la han toreado en la plaza, la han banderilleado y dado muerte, como a los toros. Han matado a varias muchachas catequistas, casi chiquillas. En fin, el total de muertos ha sido de cincuenta. En Parla no han sido rápidos en la ejecución de su plan horrendo, puesto que el día 30 de octubre apresaron a 84 con intención de darles muerte al día siguiente; gracias a que el avance rápido del Teniente Coronel Tella lo impidió.

Los pueblos han quedado deshabitados y sin médicos, unos han sido muertos o detenidos, y alguno de izquierda ha sido detenido por los rojos y dicen que lo fusilarán. Los rojos saquearon los Ayuntamientos. Pasamos una crisis económica enorme; no se gana nada, ni para vivir. Pero poco a poco se irán repoblando los pueblos y normalizándose todo».

¿Qué dirá la comisión de diputados ingleses ante estos casos de ferocidad insólita de los marxistas españoles? Porque los referidos de Pinto y Parla son dos botones de muestra.

## TANTO MONTA...

De una crónica de don Antonio Olmedo, publicada en «A. B. C.» de Sevilla, reproducimos los siguientes párrafos:

Aquellas mujeres, a las que el alcalde cebón del Frente Popular excitaba para que emulasen a las majas del Dos de Mayo, no han enronquecido «empujando los cañones», sino pidiendo que sus maridos y sus hijos no vayan al matadero. Pero es que ahora lo que llega a Madrid se llama España, mientras que el invasor está dentro de la urbe martirizada. Ahora la Primorosa tomará el brazo del primer legionario que pise las calles madrileñas, para guiarle, ufana, sobre el tambaleo del último traidor fugitivo.

En las trincheras de Pozuelo, ayer expugnadas, había majas y había chisperos que aliviaron sus pechos gritando ¡viva España!, cuando lograron el contacto con las tropas del general Franco, caudillo de esta nueva Reconquista, que será hecho consumado bajo el signo de aquella otra que sellaron con sus armas Fernando e Isabel, reales pilares de la unidad nacional.

El amasijo de vísceras internacionales perdido por los rojos en las fortificaciones de Pozuelo, nos advierte, con todo su horrible espanto, el próximo fin de la resistencia.

Madrid se ablanda. A ello tiende la maniobra dispuesta por el Mando e iniciada ayer con el más franco éxito.

Demos por bien empleada la espera. Si había de ganarse el corazón de España, «tanto monta...»

## Madrinas de guerra

Los soldados del destacamento de Sanidad Militar del Regimiento de Infantería número 19, en Jaca, Nicanor Benito, Francisco Simón Pardo, Juan Pedro Villares y Roque Anglada, nos escriben pidiendo por nuestro conducto madrina de guerra, ya que se hallan incomunicados con sus familias «que, por desgracia, están entre las garras de esa canalla marxista». Y que esas madrinas tengan la bondad de mandarles guantes.

# COPLAS

Viva la Italia Fascista  
Viva la Patria del Führer  
Viva España, Viva Franco  
Vivan Musolini e Hitler.

Ahúra todos son lamentos  
Ahúra todo son lágrimas  
Ahúra llaman hasta a Dios  
Y hasta la Virgen Santísima.

Verrugas en Barcelona  
Y Canallero en Valencia  
Y Rosenberg en Madri  
Cuidáu qué poca vergüenza.

Icen que les echan bombas  
Dende los arioplanos  
Ridiez qué poca memoria  
Que tienen esos marranos.

A Canallero y Azaña  
Vigilan los comunistas  
Pero más que vigiláus  
Están mediopensionistas.

Tengo q'hacéle a mi novia  
pá la boda güen trusú  
con pellejo de marxista  
y de rusos de Moscú.

Bésame fuerte en la boca  
mira que me muero maña  
y recoge con el beso  
mi último VIVA ESPAÑA.

¡Qué alegría que hubo ayer  
en plena puerta del Sol  
al saber que está a la vista  
el Ejército Español!

D.

## EL "FRENTE POPULAR"

Bajo esa denominación, genuinamente moscovita, se han creado en distintas naciones agrupaciones de partidos políticos izquierdistas que han producido frutos desdichados, por la barbarie que suponen.

El Japón acaba de prohibir esas creaciones, reconociendo y proclamando que bajo la bandera de «Frente popular» se agrupan los hombres de instintos perversos.

Buen previsor, el gobierno japonés quiere librar a su pueblo de las funestas consecuencias de ese conglomerado criminal.

En España tenemos la desgraciada experiencia de esa verdad. El nacimiento del Frente popular español fué el triunfo maldito de la anarquía y del desbordamiento de todos los crímenes. Por su historia, cuando se escriba con detalle, se verá que

no ha existido en el mundo secta tan criminal como ese Frente popular que está agonizando, por suerte para España.

Ni la «mano negra» ni el «gansterismo» norteamericano pueden compararse con los procedimientos funestos y criminales del Frente popular español.

## NOTICIAS

*Comunicado Oficial del Ejército del Norte, dado a las 21 horas del día de ayer*

La actividad por ambas partes ha sido menor durante el día de hoy, registrándose aquélla en los frentes de Sigüenza y Alava, por parte del enemigo, al que se ha rechazado y contraatacado.

En los restantes frentes y divisiones, sin novedad.

Nuestra aviación se ha mostrado más activa, actuando sobre la capital y derribando un aparato contrario en Torrijos, cogiéndose a sus tripulantes, uno de ellos muerto y el otro herido, ambos de nacionalidad rusa. La situación se mantiene sin modificación aparente.

El Estado Mayor de la sexta División comunica que al hacer una descubierta nuestras avanzadas de Foncillo, recogieron los cadáveres de un teniente de Carabineros y un corneta, ambos con armamento.

*Boletín del Cuartel general del Generalísimo a las 20 horas de ayer.*

Ejército del norte: Quinta División.—Sin novedades dignas de mención.

Sexta División.—En el frente de Vizcaya, ataque enemigo sobre el frente de Azoitia y Mondragón, donde fué rechazado y perseguido por nuestras fuerzas.

En el norte de Alava ha continuado la presión de días anteriores, saliendo el enemigo castigadísimo.

Séptima División.—En los frentes de Guadarrama y Somosierra ligeros tiroteos.

En los barrios de Madrid ha continuado la limpieza de algunos lugares de los mismos y la rectificación a vanguardia de las posiciones últimamente tomadas.

Octava División.—Sin novedad.

División de Soria.—En el frente de Guadalajara, como consecuencia de la operación efectuada en el día de ayer, se ha avanzado recogiendo en el campo enemigo más de cien cadáveres abandonados.

Ejército del Sur.—Sin novedad.

Actividad de la aviación.—Nuestra aviación ha batido en la línea del Tajo un avión enemigo de procedencia rusa, tripulado por un ruso y un checo, muriendo uno de ellos en el accidente y

quedando el otro gravemente herido y que ha ingresado en uno de nuestros hospitales.

NOTA.—En los combates de estos últimos días se delata la presencia de contingentes extranjeros, en gran proporción franceses de los que diariamente desfilan por las calles de Perpignan, pasando después la frontera por Cataluña.

—BURGOS. Desde el frente de Madrid ha enviado el jefe de la Oficina de Prensa las siguientes noticias: la Estación del Norte está totalmente destruída, y la del Mediodía muy averiada, igual que muchas casas del Pacífico y barrio de Atocha. Circulan muy pocos tranvías. La fiesta de Santa Bárbara fué celebrada en Carabanchel con una solemne Misa. La Radio de Madrid está instalada en un pueblo cercano. A pesar de tantos crímenes y persecuciones como hacen los rojos, muchas familias prefieren morir en sus casas a evacuar la capital. Cada día cunde más la desesperanza y desmoralización en los rojos, pasándose muchos de ellos a nuestras filas.

—SALAMANCA. Sigue decayendo cada día el estado moral entre los madrileños y la evacuación se desarrolla con intensidad. La Prensa roja de Madrid combate a Italia y Alemania y pide ayuda a Inglaterra, implorando el envío de material de guerra.

—LONDRES. Los nacionalistas españoles hacen todo lo posible por evitar daños a la capital de Madrid, bombardeando únicamente los objetivos militares, por lo cual las bajas en la población civil son muy escasas. Más de doce mil extranjeros defienden la capital, en su mayoría rusos y franceses.

—MILAN. Según se dice, el General Franco piensa colocar minas en el Mediterráneo para llevar a cabo el bloqueo de los puertos que están en poder de los rojos. Serán cañoneados todos los barcos que naveguen en aguas jurisdiccionales.

—ROMA. Se ha reunido el Comité de no intervención para tratar de la cuestión de los voluntarios extranjeros que vienen a luchar al lado de los marxistas españoles.

—BARCELONA. En esta ciudad y en Madrid el mando lo tienen los anarquistas, los cuales no creen en la victoria y sólo tratan de enriquecerse para ganar la frontera y escapar. En Valencia la máxima autoridad la tiene un joven anarquista que ha cometido enormes atropellos para satisfacer sus criminales instintos.

—BERLIN. Un periódico alemán comenta el tratado secreto llevado a cabo entre Madrid y Moscú sobre los depósitos de oro constituidos en Francia a nombre de Azaña y Largo Caballero. Se establece en el convenio que, en el caso de que triunfe el General Franco, se entregarán a Rusia las tres cuartas partes del oro robado en el Banco de España.

—PARIS. El Corresponsal de un diario pari-

sién escribe que quince días de batalla en Madrid, en lenta progresión, tomando casa por casa, han sido suficientes para conmover a la opinión pública, que creía en la caída instantánea de la capital. Pero no debe dudar la opinión respecto al éxito, por la tardanza en la conquista de Madrid, porque la defensa tiene por objeto favorecer la evacuación. Es preciso que los rusos que defienden Madrid den tiempo a los que huyen para llevarse su botín.

—SALAMANCA. En el sector de Villarcayo se han hecho al enemigo mil cuatrocientas bajas, de ellas quinientos muertos, cogiéndole gran cantidad de material de guerra.

—TARRAGONA. En esta ciudad siguen ardiendo muchos edificios particulares, incendiados por los anarquistas como represalia contra familias derechistas.

—BURGOS. Nuestra aviación actuó eficazmente sobre el barrio de Argüelles. Las fuerzas de la columna del coronel García Escamez tuvieron un violento ataque en el cerro de los Perdigones, que fué conquistado. Como el tiempo está seguro y espléndido, nuestra aviación continuó el bombardeo sobre los objetivos del frente de Madrid y en la capital. En el sector de Talavera fueron derribados tres aviones enemigos.

---

## La capital esclava

---

Que en Madrid manda Rusia y sólo Rusia, es ya, por desgracia, bien sabido de todos. Lo que nadie puede prever son las consecuencias que ese mando ha de traer para la existencia de aquella desdichada villa, hoy esclava de Moscú.

Como por abandono de los milicianos madrileños cada día es mayor la autoridad que sobre ellos ejerce el poder ruso, ya no es bastante que estén sometidos a la vergüenza del mando de un general mascovita; ahora dicen de Valencia que se dispone a ir a Madrid un coronel ruso, para organizar la retirada de los milicianos madrileños y el salvamento del material de guerra.

¿A qué grado de degeneración patriótica habéis llegado, esclavos madrileños? No sólo huís, abandonando vuestro pueblo y vuestros hogares, sino que hasta para escapar tienen que organizaros los jefes rusos.

¡Qué vergüenza sentiréis, si algún día llegáis a veros libres del veneno que os han dado!

X.

---

## VUESTRA FIRMA

---

No debe faltar en los pliegos del homenaje al Generalísimo Franco, salvador de España con su glorioso Ejército y Milicias.

TIP ADAD